

Buruzaventura Rodríguez
ABOGADO
CALLE DE LA PAZ, 2.ª DERECHA

El ministro y los marinos

El asunto del día es la actitud en que se supone colocados a los marinos contra las disposiciones del señor Sánchez Toca, actitud que, unida a la que en los últimos días han tomado los estudiantes de diversas Facultades y escuelas, dan causa para decir que soplan vientos de rebelión y de protesta.

En la represión de las formuladas por los estudiantes parece que anduvo algo débil el señor marqués del Vadillo; en el castigo de la que se indica en los marinos, dícese que está demasiado fuerte el señor Sánchez Toca.

Lo primero resulta de los hechos, mas para apreciar en toda su exactitud lo segundo necesitamos datos suficientes para ello, pues nos desconocemos el texto de las resoluciones de los Capitanes de puerto y del informe del señor Morgado; sin embargo, el giro que se supone tomarán los acontecimientos no es oportuno ni conveniente a lo que debe estar por encima de todo, que es la nación.

Necesita ésta de marina, y para tenerla, para crearla, y una vez creada fomentarla hasta que esté a la altura que exigen las necesidades de la patria, hacen falta tres cosas esenciales: una gran unión entre la marina y la opinión pública; una perfecta disciplina en el cuerpo de la Armada, y un buen deseo en todos para coadyuvar cada uno en la medida de sus fuerzas a la consecución de aquel fin, eminentemente patriótico.

No dudamos, ni por un momento, que los marinos dejen de guardar la correctísima actitud que las circunstancias aconsejan, para que en ningún tiempo la opinión, algo extraviada siempre en cuanto a la marina se refiere, los acuse de perturbadores y de culpables de que no se empiece pronto la obra de la reconstitución de la Armada; pero de lamentar es que estas diferencias entre el ministro y sus subordinados preocupen la atención por la importancia que suele concederseles y por lo que contribuyen al retraso de aquel pensamiento de reorganización del poderío naval español, indispensable para nuestra propia independencia.

Por eso nos limitamos a hacer votos para que cese ese estado de cosas excepcional, y cuanto antes restablecida la normalidad, ministro y subordinados, marinos y nación puedan dedicar todos sus esfuerzos, toda su fe y todas sus poderosas energías a la patriótica labor común de crear la escuadra que necesitamos.



LA ESCUELA

Escuela en que la niñez busca laureo y busca palma, con la inocencia en el alma y la ternura en la tez; aunque humilde es la ocasión con que te brinda el destino, es difícil tu camino y es muy alta tu misión.

El ser que empieza a existir y al pensamiento despierta, está llamando a tu puerta con voces del porvenir.

Abre la par en par, y al que por ella se lanza dale alientos de esperanza y hazle sentir y pensar.

Que brille de sien a sien sobre su frente la idea que ama, que anhela, que lea, que se enamore del bien.

Con la ciencia y el honor y la esperanza por guía, no le embriague la alegría, ni le acobarde el dolor.

Y en la guerra y en la paz, en la dicha y en la pena, por honrada y por serena levante siempre su faz.

Dile cómo ha de vivir si ley divina le rige; y si la patria lo exige, dile cómo ha de morir!

Y de este modo darás: a la humanidad, hermanos; a la patria, ciudadanos; a sus glorias, mucho más.

José Echegaray.

LO DEL DIA

POR TELEGRAMA

DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL

Madrid 23—14'30.

Firma

Hoy han despachado con el Rey los ministros de Estado y Gracia y Justicia. Los decretos que pusieron a la sanción regia carecen de interés general.

Cumplimientos

Han cumplimentado al Rey esta mañana los señores Moret, López Domínguez, Polavieja, Cervera, Valcárcel y Rodríguez de Celis.

La visita de estos últimos, por el hecho de ser marinos, ha sido muy comentada, creyéndola relacionada con las cuestiones pendientes.

La cuestión de los marinos

Preguntado el Presidente del Consejo acerca de la visita de los marinos a Palacio, dijo que había sido puramente de cortesía y que la cuestión de los marinos se hallaba en vías de arreglo.

Creo el señor Silvela que los marinos respetarán, en absoluto, las decisiones del Gobierno.

Los presupuestos

También ha sido preguntado el Presidente del Consejo acerca de la cuestión de los presupuestos, diciéndole si era tan fácil de arreglar como la de los marinos. El señor Silvela eludió la contestación, pasando a hablar de otros asuntos.

Sin embargo, personas que conocen perfectamente lo que piensa el señor Silvela, atribuyen a éste la versión de que la cuestión de los presupuestos es como frotarse las manos con ortigas, que pican, pero que no afectan a ningún órgano importante.

Marejada

Hay bastante marejada entre los elementos políticos porque la visita del Presidente del Consejo a Palacio ha sido de más larga duración que de costumbre.

Respetando la veda

El señor Silvela ha manifestado que no era exacto que el Rey estuviera de caza, porque estando en época de veda, no había de ser él quien infringiera la ley.

Conferencia

El señor Silvela ha conferenciado hoy con el ministro de Hacienda para tratar de la cuestión de los presupuestos.

El Rey en los Museos

El Rey ha ido esta tarde a visitar el Museo de Historia Natural para ver los ejemplares que encierra.

En días sucesivos irá visitando los demás Museos de la Corte.

Madrid 23—16'30.

Consejo

Pasado mañana miércoles, a pesar de ser día de fiesta, se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia.

En él se tratará de los presupuestos. El señor Villaverde hará las observaciones que crea más convenientes acerca de los presupuestos parciales de los demás departamentos ministeriales.

El ministro de la Guerra ha terminado la parte orgánica y empezado la de independencia.

Realmente habría en la cuestión de los presupuestos mucho de que hablar, pues hay una gran marejada con este motivo, sin que se pueda predecir lo que ocurra. Parece que el señor Villaverde no está dispuesto a transigir con ningún aumento que no esté muy justificado y si los ministros se obstinan en sostenerlo sería inminente una crisis total en el caso de que hubiera un partido organizado; pero como esto no sucede quedará en nada.

RICARDO.

CRÓNICA

«Me gusta revolver esos legajos sucios y amarillentos por la humedad y el polvo, y corroidos por la acción implacable de los tiempos. Borradores que el alma del poeta en sus tachadas líneas recogieron.

¡Cuánto drama en sus páginas se esconden!

¡Cuánta hundiencia lloran, cuánto recuerdo!»

HERRERA BREMÓN.

«Dormidas cuartillas, borradores polvorientos, pedazos del alma, despertad de vuestro sueño! Despertad! Llega la primavera, llega la vida potente que circula por los seres y por la tierra en torrentes de savia, de sangre abrasada, de jugos vivificantes; los pájaros unen sus trinos en el aire transparente y sin brumas, los nidos se elaboran, las hojas brotan... y en los campos germinan las semillas y fecundándose los vientres de las hembras.

Llega la primavera. ¡Borradores despertad! Semillas sois en que el genio depositó una parcela de eterna vida, semilla de gloria que cayendo en el campo del público hace arraigar en él laureles; pero a veces esa semilla es estéril, el público inculto no comprende la grandeza de la idea ó no ve el destello de luz en las desiguales líneas en que el hombre vertió su pensamiento; entonces esa semilla se aniquila y la intensa claridad del espíritu se pierde en las tinieblas infinitas del espacio y del olvido.

¡Pero no importa! ¡Sembrad, poetas! Sacad a manos llenas los enmohecidos borradores de los viejos cajones que fueron vuestros confidentes; sacad a manos llenas esas cuartillas amarillentas y esparcidas al aire, sembrad gloria que el viento del destino, arrastrando vuestras creaciones ha de llevarlas lejos; escribid mucho, publicad mucho, hablad al alma y al sentimiento estampando en vuestras frases el alma entera, condensando en ella vuestro sentimiento.

Que cada cuartilla encierre una vibración de las cuerdas más íntimas de vuestro ser y sea un grito sincero de vuestro juvenil corazón, y siendo así, hallaré eco en los hombres; en los jóvenes, por-

que ven en vuestras líneas retratados como en fiel espejo sus propios sentimientos; en los viejos, porque fueron jóvenes; de los primeros arracoreís ardientes movimientos de entusiasmo; de los segundos, lágrimas que el recuerdo de perdidos tiempos hará brotar de los cansados ojos.

Pronto las brisas primaverales arrastrarán pétalos de flores y alas de mariposas; que arrastren también destellos de inspiración.

¡Sacad a manos llenas las enmohecidas cuartillas de sus retiros, arrojadas al viento!

¡Poetas, sembrad gloria!

Antonio G. de Linares.

Madrid marzo 1903.

DE PROVINCIAS

POR TELEGRAMA

DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL

Madrid 23—10'30.

Agresión a un tren—Suicidio

Dicen de Valencia que al pasar por Villarreal el tren en el que regresaban los aficionados que habían ido a presenciar la corrida celebrada en Castellón, y entre los que se hallaban muchos republicanos valencianos, fue tiroteado por grupos de carlistas.

Los viajeros contestaron a la agresión, pero no resultaron desgracias.

Hallándose en casa de un hermano suyo, banquero, se ha suicidado don Juan Basterrechea, accionista y consignatario de la Compañía Gijonesa, persona de posición y muy apreciada en la ciudad. Créese que el suicida tenía perturbadas sus facultades mentales.

En Cádiz.—Los marinos

De Cádiz dicen que los generales de la Armada se reunieron en la Capitanía general para adoptar acuerdos relacionados con la actitud del ministro.

Los congregados, entre los que se hallaba el señor Marengo, guardan absoluta reserva.

Se considera probable que dimita la Capitanía general el señor Ramos Izquierdo.

La oficialidad secunda la actitud de los generales.

Montero Ríos en Santiago

De Santiago dan cuenta de la llegada del señor Montero Ríos, a quien se le tributó un recibimiento entusiástico.

La muchedumbre prorrumpió en aplausos y vivas al entrar el tren en la estación.

Se dispararon gran número de bombas y cohetes y una banda tocó la Marcha Real.

Ofrcieron sus respetos al ilustre huésped comisiones de todos los centros de la ciudad.

El paso de la comitiva desde la estación al alojamiento del señor Montero Ríos, fue presenciado por inmensa muchedumbre.

A la puerta de la casa le tributó honores una compañía de infantería con bandera y música.

El Alcalde dio la bienvenida en un breve discurso al Presidente del Senado, a quien visitaron muchas comisiones y personalidades distinguidas.

El público pidió que saliese al balcón el señor Montero Ríos, quien dirigió al pueblo un cariñoso saludo, diciendo que todo cuanto era como político se lo debía al pueblo mismo.

Ordenó el señor Montero Ríos que fuese retirada de la casa la guardia de honor que había sido establecida.

Desde hace muchos años no se había verificado en Santiago una manifestación tan entusiástica.

Ha sido objeto de comentarios el que muchos de los vivos lo fueron al jefe del partido liberal.

Mitín agrícola

La Cámara Agrícola de Jerez proyecta la celebración de un mitin, al que ha sido invitado don Rafael Gasset.

El Alcalde ha ofrecido cooperar a que el Ayuntamiento apoye la idea del mitin, que se verificará el 5 de abril próximo.

Reina grande entusiasmo.

Enfermo

Hállase en Barcelona enfermo de la laringe el eminente artista Ermete Zacconi.

Madrid 23—14'30.

Asesinatos

Un individuo de malos antecedentes ha dado muerte en Jaén a dos mujeres, madre é hija, hallándose esta última en estado interesante.

Un alboroto

Tiénesse noticia de que en Santa Cruz de Tenerife ha ocurrido un alboroto en el que tuvo que intervenir la guardia civil para restablecer el orden.

Huelga

Dicen de Valencia que los obreros constructores de coches se han declarado en huelga, pidiendo aumento de salario y menos horas de trabajo.

Madrid 23—16'30.

Movimiento de buques

Telegrafían de Málaga diciendo que ha fondeado en aquel puerto el crucero de guerra francés *Duguay*.

También ha llegado la fragata inglesa *Cadyete*.

Ambos son escuelas de guardias marinas y van haciendo un viaje de instrucción.

Al entrar en el puerto cambiaron con el crucero *Río de la Plata* los saludos de ordenanza.

Ha zarpado de aquel puerto el trasatlántico *América*, a bordo del cual va la

compañía dramática de la Cobeña y Donato Jiménez.

RICARDO.

La torre de los Jesuitas

Según testimonio de persona que tenemos por autorizada y competente, carece de fundamento el rumor público, ya muy extendido, respecto al peligro de la torre de los Jesuitas.

En CANTÁBRICO, para quien lo importante es la tranquilidad del vecindario, en nombre de cuya conveniencia recibió el rumor—bien libre, por cierto, de los apasionamientos que neciamente se le suponen,—acepta el informe con gusto, deseando que lo sea igualmente por cuantos estuvieran afectados de temor ante los ya dichos temores.

No es asgurarse que la fábrica de la torre no ha sufrido movimiento alguno y que no exista en ella más refuerzo ni más hierro que el necesario en el montaje de las campanas y el encaje de la cruz.

El desmontar las campanas, que no han bajado de la torre, sólo obedece, según también nos aseguran, a la necesidad de colocar allí un reloj de tres esferas, para cuya operación eran un obstáculo.

Repetimos que nos complace poder tranquilizar ahora al vecindario, fiados en nuestro momento, sin que por ello deje de satisfacernos el haber dado la voz de alerta por lo que pudiera suceder.

No podemos decir otro tanto de la torre de la Catedral, en cuyo peligró conviene facultar vivos y profanos.

EXTRANJERO

POR TELEGRAMA

NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL

Madrid 23—10'30

De Marruecos

Dicen de Tánger que el Rogui trata de atacar a Muley Arafá.

Aumenta la rebelión.

El general Castro

De Caracas comunican a París que la dimisión del Presidente de Venezuela obedece al convencimiento de que le falta el apoyo de los Estados Unidos.

El viaje de Loubet

Ya está fijado, según dicen de París, el itinerario que ha de seguir en su viaje a Argelia el Presidente Loubet.

Madrid 23—14'30.

Nuevos Cardenales

Un despacho de Viena dice que será nombrado Cardenal el Obispo de Saltzburgo.

También será nombrado otro Cardenal húngaro, con lo que serán ocho los Cardenales austro-húngaro-alemanes.

Saludo

Se ha confirmado la noticia de que la escuadra italiana saludará a Mr. Loubet con motivo de su viaje a Argelia, siendo probable que para ello vaya a Villefranch.

Los dominicos

El director de los dominicos ha escrito al *Vigaro*, de París, desmintiendo que los individuos de la Orden traten de abandonar el territorio francés.

La Reina Amelia

Ha llegado al Cairo, a bordo del yate *Amelia*, la Reina de Portugal.

Volcanes

Los despachos de Kingston (Jamaica), anuncian que nuevamente se hallan en erupción los volcanes del Monte Pelado y de la Solfatara.

Drama sangriento

De Marsella dicen que anoche entraron en una cervicería varios hombres acompañados de algunas mujeres y poco después sonaron varios tiros.

Cuando entró en el establecimiento la policía, se encontró al dueño del establecimiento y a dos mujeres gravísimamente heridas.

Dimisión rechazada

Comunican de Nueva York, con referencia a un telegrama de Caracas, que el Congreso venezolano ha acordado por unanimidad no aceptar la dimisión que ha presentado el Presidente Castro.

La resolución ha sido comunicada ayer al general Castro.

Este redactará un mensaje que entregará al Congreso.

Paz

Noticias de Montevideo aseguran que se ha firmado la paz entre los revolucionarios y el Gobierno.

Más de Marruecos

Despachos de Londres participan que se han recibido noticias de Tánger, según las cuales el Gobierno marroquí se ha visto obligado a hinciar las tropas imperiales por negarse ellas a seguir la campaña.

RICARDO.

HOMENAJE AL TALENTO

Continuación de las adhesiones al homenaje a Menéndez Pelayo y a Pereda.

Entregado en nuestras oficinas.

Señora Viuda de Toca..... 1
Del Real Club de Regatas: don Manuel Gómez Trueba, don Víctor Luna, don José Yarrillas Herrera y don Eduardo Gutiérrez, Total pesetas..... 4

Suscripto en el Ayuntamiento de Razines y entregado por el señor Alcalde del mismo: don Eusebio Gordón, Alcalde, don Francisco Fando, don Gregorio Tellitá, don Manuel Calvo, don Antonio Calvo, don Ramón Calvo, don Dalmacio Castillo, 0'50; don

Miguel Gómez, 0'50; don Agustín Brinças, 0'50; don Luis Zuloaga, 0'25; don Valeriano Revuelta, 0'25. Total pesetas. Enviado del Ayuntamiento de Las Rozas: Alcide, don Francisco Peña, 1; vocal, don Pedro Gutiérrez, 1; don Ventura Díaz, 1; don José Mantilla, 1; don Demetrio Díez, 1; don Andrés Lantarón, 1; don José González, 1; don Domingo Gutiérrez, 1; don Justo Pérez, 1; secretario, don Luis Macho, 1.—Donativos de particulares: don Sebastián Merino, 1; don Eusebio Gutiérrez, 1; don Onofre Merino, 1; don Jesús Pacheco, 0'50; don Julián Merino, 0'50; don Manuel Fernández, 0'50; don Román del Valle, 0'50; don José Merino, 0'50. Total..... 15 50

Suman las recaudaciones parciales..... 28 30
Fíem lo recaudado hasta ayer..... 1.830 30
Total pesetas..... 1.858 60

BROMAS LIGERAS

(A mi amigo Arturo Sanz.)

La mayor burlada que puede hacer un hombre, es el casarse. El matrimonio es el ahorcamiento del individuo. El casarse es la última barbaridad que comete el hombre.

(APORISMOS POPULARES.)

¡Pobre amigo mío, te compadezco. ¡Tan joven y alborado, digo, casado!

Verdadamente, los altos designios de la Providencia son inescrutables.

Primero, Baldoberto, después, tú, la pléyade de incansables que pululábamos por ahí provocando las furiosas miradas de los humildes papas de nuestras gacelas, va poco a poco desapareciendo para dejar el campo libre a nuestros sucesores que, mal que les pese, y por mucho que *espabilen*, no han de llegar nunca a nuestra raya...

Cada vez que pienso que eres cabeza de casa, vamos, que siento algo así como el deseo de cantarte aquello de

Te casaste, te perdiste,
tráglala que no es maroma,
de soltero te reías
y ahora de casado lloras.

Pero me contengo y no te lo canto, porque sería desconocer la realidad si supiera que en plena luna de miel ibas a llorar. Pero aunque puedes suponer que ni remotamente te lo deseo, el demonio tiene esa de recién casado y de menos nos hizo Dios, según cuentan.

Pero ¿lo crearás? A pesar de los aforismos que arriba te inserto para solaz de tus oídos, no soy el que menos largos tiene los dientes con eso del matrimonio... quizá por aquello que dijo no sé si La Rochefoucauld ó el Charpa de que «el matrimonio es una plaza sitiada donde los que están dentro quieren salir y los que están fuera quieren entrar.»

Y como a cada individuo le llega su *santa Inés*, el día menos pensado recibes mi tarjeta de participación de encaje... aunque no sea a lazo precisamente como me pesquen, pues mi *platonismo*, como decía un exgobernador de esta provincia, no tardará en caer del lado contrario de donde dijo el difunto Sagasta (q. d. h.) caería. El día del de la libertad; yo del otro, del de la prisión en cárcel amorosa.

Y aunque, francamente, estar de huésped en una *fonda* con principio es un suicidio gastronómico, y todo lo molesto que tu quieras, máxime habiendo de una criada fea y que nunca hace una cosa de derecha, porque además de *bizca es jorobeta*, creo es preferible a tener que aprender tenduría de libros para sacar cuentas como la siguiente que encontré en una libreta que me enseñó una veaina.

Para ajos..... 0'10
Pimentón..... 0'25
Cebollas..... 0'15
Perejil..... 0'05
Aceite..... 1'10 etc., etc.

cuenta que todas las noches repasaba su esposo para convencerse del gasto que impone una casa.

Y será muy bueno y todo lo que tú y ella queráis la vida de casado, pero lo que te digo es que el *buen sueldo bien se lame* y que aunque rabio por dejar de ser huésped, y encontrar la costilla que me falta y que según tradición ningún antepasado mío la usó por habérsela quitado a mi ascendiente Adán (q. e. p. d.), pienso pasar élite alegremente ó como pueda, hasta que encuentre en mi camino la horna de mi zapato en forma de Julieta, que me haga variar de rumbo.

Y de esta opinión nadie me sacará, ni siquiera el ascenso que me promete, si me caso, el siguiente cantar:

Cásate y tendrás mujer;
vivirás alegremente;
llegarás a coronel
sin haber sido teniente.

Ni *cabo*... en mí de satisfacción, suplicádote me dispensen la broma.

M. García Rueda.

LOS REPUBLICANOS

En el tren correo de ayer salieron para Madrid las representaciones de los republicanos de la provincia para asistir en nombre de éstos a la Asamblea general del partido que se ha de celebrar en la corte el día 25 del actual.

En nombre de los federales de Santander y designado por éstos, iba al concejal don Isidro Mateo González.

En nombre de los centralistas, ó mejor dicho de los llamados últimamente unionistas, el señor Pérez del Molino (don Antonio) y don Lucio Sierra.

En nombre de los republicanos de Laredo el señor Canales y representando a los republicanos de Torrealevega el joven don Alonso Velarde.

Se espera que la Asamblea ha de ser de gran trascendencia para el republicanismo español.



La electricidad al alcance de todos por Jorge Claude, versión española por Santiago de Tos.

Muy contadas son las personas a quienes directa ó indirectamente deje de preocupar la electricidad y sus numerosas aplicaciones. No son pocos los abonados a estaciones centrales, administradores de sociedades industriales, contra maestros, obreros instaladores y aún meros aficionados, que retroceden casi siempre ante las sabias ecuaciones de las obras que en estos asuntos se ocupan. La lectura del presente libro es indispensable e indispensable a todas estas personas. En efecto, en su ameno y agradable texto, cuyo estilo familiar no perjudica nunca a la más rigurosa exactitud, condición primordial en una obra de este género, el autor, señor Claude, ingeniero muy conocido por sus numerosos e importantes trabajos sobre la materia, hace destilar la electricidad por entero, sus leyes, sus aplicaciones domésticas e industriales, así como las más recientes, como las aplicaciones de las corrientes de alta frecuencia, telé-

grafía sin alambres, telegrafía y telefonía multi-... transmisión de la escritura a distancia, et-... ótera, etc., y con verdadera novedad, por medio...

REPESOS DE PAN

Por disposición de la Alcaldía, ayer mañana se... llevó a cabo por la guardia municipal un repeso...

Esta operación se realizó a las cuatro y media... de la mañana y dio excelente resultado, pues se...

Desgraciadamente, pocas fueron las panaderías... que no tuviesen que sentir los efectos del repeso...

Debido a tan acertadísima disposición se llega-... ron a reunir en las oficinas de la guardia municipal...

Este pan fue distribuido entre los asilos y casas... de Beneficencia.

El señor Alcalde, al conocer la nota detalla-... da del resultado del repeso, y ajustándose a la mayor...

De 50 pesetas, a don Julián Ortiz, San Fernan-... do; 30 pesetas, a don Julián de Lavade, San Simón; seña...

De 25 pesetas, a Manuel Losada, San José, y La... Constancia.

De 20 pesetas, a la señora viuda de Vega, Lib-... ertad, y señoras Gómez y Saura, Libertad.

De 15 pesetas, a don Narciso Mias, Burgos, 40;... señora viuda de Joaquín Martín, San Fernando; pa-

de 10 pesetas, a don Narciso Mias, Burgos, 40;... señora viuda de Joaquín Martín, San Fernando; pa-

De 5 pesetas, a la señora viuda de Machin, Cu-... esta de la Atalaya.

La noticia de que por la guardia municipal se... estaba verificando el repeso, circuló pronto entre...

Ahora es necesario que por la Alcaldía se con-... tinue tan brillante campaña contra los que des-

deñan al público y no se contentan sólo con obli-... gar a los panaderos a dar el peso reglamentario...

que en una u otra forma hacen lo mismo.

Notas de una industria

(REMITIDO)

(Continuación)

Al mismo tiempo que se recibían los ladrillos... a que se ha hecho referencia, llegaba a la Isla el...

Se contrataron 3.000.000, obligándose la So-... ciedad a dar el combustible, lo que originó fre-

cuosos quejas del contratista, al cual no se le... daba el carbón que él aseguraba necesitar ni en...

cantidad ni en calidad, y de aquí por lo que el... ladrillo resultaba poco cocido y en malas condi-

ciones para su empleo en las obras, pues aunque... muchos se desperdiciaban, quedaba un excesivo...

número de medios ladrillos, que se traduce en... perjuicio para la construcción y para los contra-

distas, que con igual número de jornales obtien-... ban menos obra.

Es de suponer que para contratar el ladrillo se... calcularían los necesarios basándose en las obras...

proyectadas y también en este cálculo debió haber... error, por cuanto se dio fin a las existencias y...

su defendido y que se declarara falsa y calum-... niosa la acusación del Cárcoba y se le impongan...

Ha tomado posesión del cargo de capellán de la... cárcel de esta ciudad, nombrado por orden de la...



NOTICIAS

El oculista VIÑA LOMBA ha trasladado su... consulta a la calle de Doiz y Velarde, número...

Dr. Corpas Castanedo, oculista San Francisco, 13

Consultas de diez a una mañana y gratis de... ocho a nueve.

Como presuntos autores de haber causado con... un palo heridas en la cabeza al vecino de Las...

Denuncias forestales

Por el comandante del puesto de la guardia... civil de Mollado se suspendieron los trabajos en...

Los vecinos de Bejo, Vega de Liébana, Paulino... (García Cuesta, Antonio Gutiérrez Cuesta y Felipe...

De Minas

Han solicitado registros de minas: Don... Gregorio Pérez Cuevas ha solicitado el regis-

Monte de Piedad

Desde hoy comenzará en el Monte de Piedad... la subasta de 962 lotes de objetos empeñados en...

Circular

Próxima ya la época en que los Ayuntamientos... deben remitir a la Administración de Contribu-

Retenes

Añoche a primera hora se situaron en las... calles de costumbre, los retenes de bomberos munici-

De Marina

Por la Comandancia de Marina se anuncia la... vacante de cabo de mar del Astillero.

Reformas sociales

El jueves próximo celebrará sesión en el... despacho del señor Gobernador civil, la junta...

Pasquín amenazador

El maestro de la Escuela de Suances, don... Benigno Zubizarreta, ha dirigido una comunicación...

Matadero

ROMANEO DE AYER

Mareas para hoy

En el Gobierno civil se han recibido las... cuentas municipales de 1899-900 y 901 del Ayun-

Publicaciones

Hemos recibido el número 12, correspondiente... al 21 de marzo del corriente año, que es el 28 de...

Por la misma dirección se ha creado una... rteria en Miengo, con obligación de recoger y entre-

Por el Alcalde de Camargo se ha comunicado al... señor Gobernador civil que ha sido quemada la...

Otras multas

Por la Alcaldía se ha impuesto también 25... pesetas de multa, a cada uno, a los industriales...

Instrucción pública

En la Secretaría de la Junta de Instrucción... pública se hallan a disposición de don María...

Las maestras y maestros que tengan solicita-... do en el concurso anunciado en el Boletín...

Han estado en nuestra redacción unos pobres... marineros, pescadores, llamados Martín de la...

Según nos manifestaron, son tripulantes de la... lancha Flor de Mayo y ellos y todos sus compañe-

Fallecimiento

La sensible desgracia ocurrida anteayer... tarde en la calle de San Luis ha tenido, como se...

Monte de Piedad

Desde hoy comenzará en el Monte de Piedad... la subasta de 962 lotes de objetos empeñados en...

Comprobado a diario

Movimiento marítimo

Observaciones meteorológicas

Se necesitan

Para academia

J. B. RUIZ, dentista

Para academia

VERANO DE 1903

La Batalla - Atarazanas, 4

La Batalla - Atarazanas, 4

La Batalla - Atarazanas, 4

La Batalla - Atarazanas, 4

La Batalla - Atarazanas, 4

La Batalla - Atarazanas, 4

La Batalla - Atarazanas, 4

La Batalla - Atarazanas, 4

La Batalla - Atarazanas, 4

La Batalla - Atarazanas, 4

La Batalla - Atarazanas, 4

drid el Centro Editorial de Góngora, San Bernar-... do, 4, bajo la dirección del eminente juriscón-

Se ha conocido el retro para Santander al... guardia civil Manuel Moreno Barriberac.

Ayer fue conducida al Hospital de San Rafael... la niña Herminia Fernández, que anteayer tarde...

Se aumenta la salvia que escasee por cualquier... causa, con un bueche de Licor del Polo, el primer...

CARIDAD

Ayuntamiento

Nueva edición

Llamamos la atención de nuestros lectores al... anuncio que en nuestro número de hoy publica...

Fracción diaria Agua Colonia Orive evita divi-... sios. Hecho evidente durante 32 años.

Añoche fue detenido en Puertochico un mari-... nero que estaba embriagado e insultaba a los...

Un chico, que anoche a las diez se entretiene... en disparar cartuchos en la plaza de la Puntida...

Comprobado a diario

Movimiento marítimo

Observaciones meteorológicas

Se necesitan

Para academia

J. B. RUIZ, dentista

Para academia

VERANO DE 1903

La Batalla - Atarazanas, 4

La Batalla - Atarazanas, 4

La Batalla - Atarazanas, 4

La Batalla - Atarazanas, 4

La Batalla - Atarazanas, 4

La Batalla - Atarazanas, 4

La Batalla - Atarazanas, 4

La Batalla - Atarazanas, 4

La Batalla - Atarazanas, 4

La Batalla - Atarazanas, 4

La Batalla - Atarazanas, 4

La Batalla - Atarazanas, 4

La Batalla - Atarazanas, 4

de los nuevos diputados no reñan la semilla. La... ansiada convocatoria el Gobierno no publica...

En la Coruña un marinero ha matado a su no-... via, porque después de dieciséis meses de ausen-

Todos los marinos se declararon hostiles con-... tra Sánchez Toca.

Se ha verificado una reunión en la cual se han... adoptado acuerdos de protesta contra sus dispo-

Unos dimiten sus cargos, otros no obedecen... sus órdenes y otros se constipan.

Optará por esto último, porque los gobierna-... tes de ahora no dimiten, aunque les aspen.

Porque tiene que salvar dos prestigios: El de... su autoridad y el de sus maricos.

Cuatro distinguidos sportsmen del pueblo de San-... turde agredieron el otro día a un individuo, dán-

Los humoristas fueron detenidos por la guardia... civil.

Si van al banquillo de los acusados, ya verán... ustedes lo que sucede.

Que el Fiscal que había pedido la pena de tan-... tos años, etc., modificó sus conclusiones en vista...

Es un cliché que se está aprovechando en los... periódicos todos los días.

Para que escarmenten los malos.

Llevando están la gran soba don Ramón y don... Joaquín, de apellido este Rucocha y su colega, Lu-

Han informado — y asustada su dictamen pericial... que está en ruina la vetusta torre de la Catedral.

El Alcalde se alarmó con razón justificada, y todo el mundo temió... la catástrofe anunciada.

Pero ya ha vuelto a reinar la tranquilidad per-... dida y no hay por qué derribar la torre que sigue...

Un clerical somnario atribuye, convencido, la... alarma al odio sectario que es el que la ha producido.

Viéndoles tan circunspectos, ¡quién pudo pensar... jamás que eran esos arquitectos sectarios de Satanás!

Restaurant EL CANTÁBRICO

DE PEDRO GOMEZ FLORANDEZ

HERNAN GORTES (PLAZA NUEVA)

Palacio del Sr. García Macho, teléfono 200

Cocina francesa y española

Servicio a la carta

COMEDORES AMPLIOS E INDEPENDIENTES

Plato del día: Chuletas de cerdo a la Papillot.

Hay langostinos.

BOLSA

MADRID

Interior, F. E. y D. 78 15

Exterior, Estampillado. Cambio de París...

Barcelona

BILBAO

DÍA 23

Valores Industriales y mercantiles

- Acciones Crédito de la Unión Minera, 95 pesetas precedente; 91'25 y 92'50 pesetas publicado.
- Compañía La Papelera Española, 107'50 preferente.
- Sociedad Unión Española de Explosivos, 285 por 100.
- Unión Resinera Española, 158 por 100.
- Bodegas Bilbainas, 425 pesetas.
- Altos Hornos de Vizcaya, 238 por 100.
- Obligaciones Compañía del Tranvía Eléctrico de Bilbao a Durango y Arratia, 100 por 100.
- Navierra Vascongada, primera hipoteca, 99 por 100.
- Ferrocarril de Bilbao a Durango, segunda hipoteca, 101 por 100.
- Ferrocarril de Elgoibar a San Sebastián, primera serie, 80 por 100.

COTIZACIÓN

de las operaciones verificadas en el día de hoy por Corredores de esta plaza.

Cédulas hipotecarias al 4 por 100, 102'10 (11.500 pesetas nominales).

Acciones Minas Complemento, precedente, 81'50 (2.500 pesetas nominales).

Santander 23 de marzo de 1903.



(Conferencia telegráfica de la madrugada)

Lo de los marinos

Continúa siendo la cuestión de los marinos el tema obligado de todas las conversaciones.

Desmientese que fueran nombrados por sus compañeros dos vicealmirantes con el encargo de hablar al ministro respecto al asunto.

El señor Pita da Veiga telegrafió al señor Sánchez Toca diciendo que, a pesar de hallarse delicado de salud, permanecerá al frente de la Capitanía general hasta que tome posesión el señor Fernández de Celis.

En Palacio estuvieron los generales de la Armada señores Valcárcel, Cervera, Celis y otros.

El señor Valcárcel dio el pésame al Rey por el fallecimiento de la archiduquesa Isabel.

Manifestó que él era neutral en la cuestión entre los marinos y el señor Sánchez Toca.

No obstante, se lamentó de lo ocurrido, exponiendo manifestaciones análogas a las telegrafiadas anoche.

Dio el pésame a la Reina y felicitó a la princesa de Asturias por su feliz alumbramiento.

El Rey dirigió algunas preguntas al señor Cervera.

Asegúrase que éste le expuso su extrañeza por el relevo del señor Morgado, tratando la cuestión de los marinos en todos sus aspectos.

A la salida desmintió el señor Cervera la noticia de su dimisión.

El señor Fernández de Celis se despidió del Rey, visitó al ministro de Marina, recibiendo instrucciones y marchó al Ferrol.

Por el pase a la escala de reserva del señor Liano, ascenderá al empleo inmediato el capitán de navío de primera señor Sortoa, jefe de Estado mayor de Cádiz.

Este puesto queda vacante.

A pesar de que se afirma que dimitirá el Capitán general del departamento de Cádiz, señor Ramos Izquierdo, el señor Sánchez Toca no ha recibido la dimisión.

Dice el ministro que en el caso de que dimita, ello obedecerá a los apuros que tiene por faltarle créditos para los trabajos de la Carraca; pero se sabe que en Cádiz es donde mayor excitación hay entre los marinos, como lo demuestra la reunión de marinos verificada allí.

El señor Ramos Izquierdo prometió secundarles, consultando a los marinos residentes en Madrid respecto a su actitud.

Esto fue lo que originó la reunión de generales celebrada ayer, en la cual se acordó aconsejar a los marinos la mayor corrección y calma, sometiendo a la opinión de los altos poderes.

Así se ha comunicado a todos los marinos.

En Cádiz son comentadísima las disposiciones del señor Sánchez Toca, quien no hace caso de los Códigos ni de las Ordenanzas.

Un general de la Armada ha declarado a La Correspondencia que no existe conjura entre los marinos contra el ministro, pero que es preciso cambiar impresiones sobre las resoluciones ministeriales.

Dicho general dice que los derechos de practicas no pertenecen al Estado sino a las Juntas locales de los puertos y el sexto es del Comandante de Marina, como práctico mayor.

La sexta parte de los derechos la disfruta también el personal de la Capitanía. La opinión de dicho general es que no participen de ello las Comandancias, pues

los prácticos necesitan poseer un costoso material.

No debe olvidarse que los Comandantes de Marina son verdaderas autoridades locales, que deben vivir con decoro y alternar con las autoridades militares y civiles y tener bien montadas sus oficinas.

Crean los generales de la Armada que ninguna ley puede autorizar al ministro para disponer de los derechos de practica.

Los republicanos

En la Asamblea republicana estarán representados 60 periódicos.

Las sesiones que verifique la Asamblea sólo serán dos, evitándose los discursos.

El señor Nakens presentará una proposición considerando constituido el partido con los elementos representados; que la jefatura sea unipersonal, facultándose al jefe que se elija para organizar Comités y la Junta directiva.

Créese unánimemente que será elegido jefe único el señor Salmerón.

Aumento de Guerra

El aumento en el presupuesto de Guerra oscila entre once y doce millones.

Huelga

Los obreros de la fábrica de harinas de la calle de Martín de Vargas se han declarado en huelga, pidiendo 50 céntimos de aumento en el jornal.

Recorrieron las demás fábricas aconsejando a sus compañeros que les secundaran y todos se han declarado en huelga.

Mejoría

Ha experimentado alguna mejoría el conde de Andino.

Capilla

El miércoles habrá fiesta en la Capilla de Palacio.

Las Cortes

En la conferencia celebrada por los señores Silvela y Villaverde sobre los presupuestos, el primero insistió en la necesidad de disolver y convocar nuevas Cortes y el segundo insistió a su vez en retrasar dicha fecha.

El señor Silvela dijo después a los periodistas que todo depende de la fecha en que sean entregados al señor Villaverde todos los presupuestos parciales.

Más vale así

Asegúrase que ya está conjurado el conflicto de los marinos.

La disolución

Créese que el decreto de disolución de Cortes se publicará el día 6 de abril.

En Consejo

En el próximo Consejo de ministros se tratará de la cuestión de los marinos.

Presupuestos

Sólo falta entregar al señor Villaverde los presupuestos de Gobernación y de Guerra.

El general Linares insiste en que su presupuesto no dará lugar a disgustos y desmiente cuantas noticias han circulado respecto a éste.

Asunto terminado

Los alumnos de ingenieros de minas entraron a clase, en vista de la fórmula del ministro, que deja a salvo la dignidad de los alumnos.

Indisposición

A causa de hallarse indispueto el señor Capdepón se suspendió la reunión de la Junta Central del Censo.

Una denuncia

El Gobernador de Madrid recibió un anónimo, que transmitió al Jefe de guardia, denunciando que en una casa de los Cuatro Caminos vive una familia de estafadores.

Se ha practicado un registro, no lográndose detener a ninguno.

Créese que se trata de una denuncia falsa.

Mesa interina

La comisión organizadora formará la Mesa interina de la Asamblea republicana.

Coalición

En Almería se prepara una gran coalición electoral contra los mauristas, de la que formarán parte conservadores y liberales.

Mejoría

Ha mejorado el señor Linares Rivas.

Reformas sociales

La Junta de Reformas Sociales se reunió para tratar de la ley de accidentes del trabajo a los obreros agrícolas.

Representantes

Hoy han llegado más de 200 representantes republicanos.

Otro presupuesto

El señor Villaverde ha recibido el presupuesto de Gobernación, habiéndose reservado la cifra a que asciende.

Un motín

Comunican de Jaén que en el pueblo de

Lopera ha ocurrido un sangriento motín contra los recaudadores de cédulas.

Estos se parapetaron en una casa, disparando contra el pueblo.

Los civiles les intimaron y los recaudadores dispararon también contra ellos. Entonces la benemérita se defendió, matando al recaudador Francisco Chamorro é hiriendo a Joaquín Motes.

El Alcalde y los tenientes de idem dimitieron.

La guardia civil ha quedado en el pueblo para garantizar la seguridad.

En Valencia

Dicen de Valencia que de seis a siete de la noche se cerraron los comercios en señal de protesta.

Los estudiantes siguen promoviendo alborotos.

También se cerraron las farmacias.

El Ayuntamiento acordó pedir la destitución del jefe de policía Escudero.

"El Diario de Navarra"

Los tipógrafos de Pamplona se opusieron a que saliera ayer, como domingo, El Diario de Navarra, por ser contrario al descanso dominical acordado.

La empresa propone una avenencia.

En Santiago

Dicen de Santiago que esta noche se dio una serenata al señor Montero Ríos.

Se dispararon cohetes, y los edificios están engalanados y lucen preciosas iluminaciones.

Pasan de 300 las inscripciones para el banquete.

Montilla

Ha llegado a Madrid el exministro liberal señor Montilla.

De Marruecos

Afirmase en Melilla que el Roguá ha llegado a Malzu, a una jornada de Melilla.

Ha obligado a algunas kábilas a que le preparen provisiones de azúcar y cebada. Muley Arafá marcha a buscarle.

La kábila de Alcalaia le espera mañana.

En favor del trust

El informe del Círculo Mercantil de Zaragoza dice que sólo el trust salvará la industria azucarera.

Inauguración

De Pamplona anuncian que se inauguró el puente metálico sobre el río Aragón, construido por la Maquinista Terrestre y Marítima de Barcelona.

Lo bendijo el Obispo de la diócesis y pronunciaron discursos el Presidente de la Diputación y el Alcalde.

Rogativas

El Arzobispo de Sevilla ha dispuesto se celebren rogativas contra la sequía.

Un homicidio

En Málaga, un italiano amonestó a un francés porque maltrataba a su esposa y el amonestado mató de un tiro al italiano.

París-Madrid

Se ha organizado en San Sebastián la Junta provincial de la carrera París-Madrid.

La Reina Amelia

De París dicen que la Reina Amelia desembarcará en Tolón a fines de abril.

(Después de la Conferencia)

Madrid 24—2'30.

Los republicanos

Hoy, en la Tertulia de los progresistas se reunieron tres Comités de republicanos de Madrid.

El presidente excitó a los concurrentes a la reunión a que se unan para luchar en las próximas elecciones por todos los medios posibles.

Blasco Ibáñez pronunció un corto pero notable discurso, siendo aplaudidísimo.

Descarrillamiento

El tren que salió de Córdoba a las dos y media por la línea de Belmez descarriló en la estación de Ovejo al entrar en agujas.

Resultó contuso un guardafranco. Los viajeros no sufrieron novedad alguna y poco después traspasaron a otro tren formado allí mismo y continuaron el viaje.

Huelga solucionada

Según dicen de Oviedo ha quedado satisfactoriamente solucionada la huelga de los obreros de la fábrica de botellas.

Disturbios

Telegrafían de Pekín que en varios sitios del imperio chino han ocurrido serios disturbios.

El príncipe de Sajonia

Ha llegado a Nápoles el príncipe de Sajonia, esposo de la exprincesa amante de Girón.

Volcanes en erupción

Un despacho de París dice que se repiten las manifestaciones volcánicas en la

Martinica y San Vicente, en proporciones alarmantísimas.

Dentista expulsado

Según telegrafían de Nueva York ha llegado a aquella población el dentista expulsado de Sajonia, como supuesto amante de la exprincesa Antonia.

Aquél ha negado que fuera amante de la princesa antes que Mr. Girón.

Cierre de Banco

Dicen de Lisboa que el Banco cerrará sus oficinas durante la estancia del Rey Eduardo de Inglaterra en la capital lusitana.

Terremotos

Dicen de Toulouse que el sábado se sintieron terremotos en Foix, Tarasoon y Aix.

Buque capturado

Dicen de Puerto España que el crucero inglés Pallas capturó al buque de guerra venezolano Restaurador por ejercer actos de piratería.

Mitins

En Barcelona han vuelto a celebrarse nuevos mitins.

Náufragos

Ha llegado a Corcubión el vapor Tam-

bre, que conduce a su bordo a los naufragos supervivientes de los buques Bilbao y Miravilla.

Más de Marruecos

Comunican de Tánger que han fracasado las tentativas de las tropas leales para reconquistar a Tazza.

El Sultán se halla rodeado de europeos que no hacen otra cosa que darle consejos contradictorios, ayudando con esto a complicar más la situación.

Las relaciones entre los visires son cada vez más tirantes.

En todos los caminos de los alrededores de Tetuán aumenta la inseguridad y empeora cada vez más la situación.

Renuncia

El señor Prado Palacio ha renunciado el Gobierno civil de Sevilla.

Maura

El señor Maura llevará hoy a la firma un decreto delegando en el director de Administración la facultad de firmar los asuntos de trámite, para descargarse de trabajo.

RICARDO.

Reconoce el público que el mejor caramelo es el especial de la Confitería de Ramos, Becedo, 11.

El remedio más racional para los resfriados, tos, catarros, asma, son las

PASTILLAS MORELLO

CATARROS
Dengue, Trancazo, Influenza

y afecciones de los
BRONQUIOS, PULMONES Y LARINGE

CAPSULAS DE TERPINOL DE ADRIAN

En todas las farmacias

Exijase la firma ADRIAN

Vacuna fresca

contra la viruela y suero antídiftérico del Laboratorio Ferrán de Barcelona.—Único depósito para la venta en Santander, Farmacia Moderna y droguería de W. Carredano, Méndez Núñez, 2.

Agruras.

Agrío en la boca significa fermentación en el estómago, ó sea indigestión.

Quando se digiere mal, el alimento se fermenta, se agría y se pudre. De ahí viene el mal aliento. El remedio se llama

Pastillas

del Dr. Richards.

Estas pastillas se anuncian exclusivamente para las enfermedades del estómago ó intestinos. No son purgantes y por consiguiente curan el estómago sin gastarlo.

Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente.

DR. RICHARDS DISPENSARY TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.

S 103



La Gran Bretaña

Grandes almacenes de camas y de toda clase de muebles y tapicería de la Viuda é hijos de Manuel Maia.

Compañía, 22.—Teléfono 233

Este establecimiento, el más antiguo y acreditado en su clase, tiene un inmenso surtido en camas, colchones de muelles y lana, sillerías de todas clases, muebles variados, etc.

Juegos de alcoba desde 45 pesetas, comedores despachos, salas, gabinetes, etc.

Ventas al contado y a plazos, sin fiador

En Torrelavega se vende ó arrienda una finca situada en el barrio La Quebrada. En esta finca hay un establecimiento que se traspasa. Para informes dirigirse a la señora Viuda de Tanago, Torrelavega.

Monte de Piedad

Hoy, á las tres de la tarde, continuará la subasta de ropas y efectos.

Pérdida

Desde el Muelle 37 á la iglesia de San Francisco, se ha extraviado el sábado por la noche un alfiler con la Virgen del Perpetuo Socorro, rodeada de brillantes. Se ruega á la persona que la haya encontrado la entregue en la Plaza de la Esperanza, número 12, donde se la gratificará.

Huevos para incubar

(Medalla de plata en la Exposición Aviícola de Madrid)

De gallinas de razas puras (Azul, Brahma, Prat, Negra): á 4 pesetas docena. De razas mixtas, soberbias, ponedoras, á 2 pesetas. De patas mixtas Rouen, á 2 pesetas. De Rouen puras, 50 céntimos huevo.

Se ceden

cómodos y amplios gabinetes decentemente amueblados que pueden utilizarse para escritorios. Se ceden con asistencia ó sin ella.

Daóz y Velarde, 25, principal.

Procedente de un saldo se venden libros de modelación de Correos y de Matrimonios para el Registro civil, con rebaja de precios.

Informarán en esta Administración.

Trabajos de sondeo

Se reciben proposiciones para reconocimiento de minas. Dirigirse al señor presidente de la Sociedad "Minas de Azoñes", en Torrelavega.

ALMACEN DE MUEBLES Y TAPIERÍA

La más surtida y barata de Santander.

V. Arsluce

Plaza de Pombo

A los estudiantes que aspiran á obtener los grados de Bachiller y Comandante de comercio se les hace saber que en el Colegio de segunda enseñanza y Academia Mercantil, sitos en la calle de Santa Clara, 7, 3.º se ha abierto una clase especial para repaso general de las asignaturas que cada uno de dichos estudios comprende.

Albums, tarjetas postales fantásticas, vistas, etcétera, en negro y colores.

Grandes novedades se reciben diariamente en la Librería General.—Correo, 10.

Gran surtido en obras nacionales y extranjeras de todos los ramos del saber humano.

60 caballos de lujo

extranjeros, mejores razas, de 4 á 6 años, sanos, adiestrados, domados para tiro ó silla, desde 3.500 pesetas tranco. Hay sementales anglo-árabes.—MAZARIEGOS, VALLADOLID

Traspaso

Por no poder atenderle se hace el de un establecimiento situado, de una industria que sólo existen tres en esta ciudad y puede ser atendida por señoría ó señorita. Poco capital y favorables condiciones. Informará el administrador de este periódico.

Para caballero

se cede gabinete bien amueblado, en un punto céntrico. Informarán en esta Administración.

AVICULTURA

Colección de artículos de don Rosario de Acuña, publicados en EL CANTÁBRICO y premiados con medalla de plata en la Exposición Internacional de Madrid.

Precoz: 75 céntimos

